27 de Marzo, 1981 EL DIA

Versiones semioficiales

Argentina objeta la propuesta del Papa sobre el conflicto del Beagle

SANTIAGO DE CHILE, 26 de marzo (EFE).—El diferendo en la zona austral de América que hace algunos años pudo llevar a la guerra a Argentina y Chile, entró hoy practicamente en un callejón sin salida después de la respuesta argentina a la propuesta de solución del Papa Juan Pablo II.

De acuerdo con las versiones recibidas aquí, Argentina pone reparos a la propuesta vaticana y, aun cuando acepta algunos aspectos, se pronuncia en forma negativa en otros. Asimismo insiste en el denominado principio bioceánico y señala que para ello, debe contar con una frontera física, asentada en una o varias islas y hasta el Cabo de Hornos. Lo anterior significaría que Chile perdería alguna de sus islas, en las que ha ejercido soberanía permanente.

En esferas diplomáticas chilenas, conocidas las terminantes declaraciones del canciller René Rojas Galdames, se expresó que la respuesta argentina no producía sobresalto en este país, después de la larga espera de más de 100 días. Ahora el problema no es nuestro, es entre el Sumo Pontífice y Argentina, se añadió.

Aclarando lo anterior, se precisó que el Papa Juan Pablo II, el 12 de diciembre del año pasado, después del ostudio de la situación y en que cada nación aportó los antecedentes del caso, formuló una propuesta concreta, que se caracteriza por su claridad, según los entendidos, y en la cual debía responderse sobre su aceptación.

bía responderse sobre su aceptación. El Papa no es un negociador, sino un mediador, que recomienda ciertos caminos a seguir para superar la situación. Chile ya cumplió, cuando el 8 de enero dio respuesta afirmativa al Vaticano, en consideración a la alta investidura del pontífice; precisaron los informantes.

El canciller precisó aquí que Chile acogió en su oportunidad la propuesta del Papa y no aceptaba renegociar. la, pues ello no correspondía pues se basaba sobre aspectos concretos que Chile, pese a los sacrificios que ello significaba, como indicó el presidente Augusto Pinochet, había aceptado.

Dijo el canciller desconocer las versiones sobre la posibilidad de que cl cardenal Antonio Samore deje de participar en las conversaciones de la mediación que en su oportunidad entraron en la etapa culminante.

Dada la situación que se presenta, añadió, es posible que en la próxima semana viaje nuevamente a Roma el subsecretario de Relaciones Exteriores, coronel Ernesto Videla, que encabeza la delegación chilena para la mediación y que completa la actuación del veterano diplomático Enrique Bernstein, designado embajador especial ante el pontífice.

La cancillería chilena, dijo hoy desconocer el texto mismo de la respuesta argentina, pero reiteró que la posición es invariable. "Chile ya respondió al Sumo Pontífice. Nuestra respuesta fue favorable. El problema es ahora entre el Papa y Argentina", según se dijo.

Por su parte, el episcopado argentino rechazó "enérgicamente" expresiones 'hirientes e injuriosas" contra cl Papa Juan Pablo II, publicadas en Argentina, al tiempo que manifesto su "más viva gratitud" por la mediación del Sumo Pontífice en el conflicto limítrofe con Chile.

La declaración de la conferencia episcopal argentina se dio a conocer un día después de que Argentina en tregara al Vaticano su respuesta a la propuesta de paz del Papa Juan Pablo II.

Según versiones confiables, la respuesta argentina contiene una serie de objeciones a la propuesta papal que fue aceptada por Chile.

DETENIDOS

Dos ciudadanos chilenos fueron detenidos por la policía, acusados de presuntas actividades de espionaje, trascendió aquí de fuentes responsables

A pesar del hermetismo oficial pudo saberse que los 2 chilenos fueron detenidos este último fin de semana cuando fotografiaban instalaciones de los altos hornos de Zapla, a unos 15 kilómetros de aquí y mil 780 al noroeste de Buenos Aires.

En el pasado mes de septiembre, otros 2 chilenos, oficiales del Ejército fueron detenidos en el sur acusados igualmente de presunto espionaje v violación de la Ley de Seguridad del Estado argentino.

A comienzos de este año fueron arrestados otros 4 cartógrafos chile. nos bajo el cargo de efectuar relevamientos topográficos del territorio argentino.

UNDIMASIUNO

ARGENTINA: VIOLA ES EL CONTINUISMO MILITAR

Invitemos al pueblo de México y a todos los latinoamericanos al acto que hoy, viernes 27, a las 13 horas, tendrá lugar frente a la embajada del gobierno argentino (Reforma 1225) para exigir con carácter inmediato

- La aparición con vida e inmediata libertad de todos los detunidos
- desaparecidos. Libertad a todos los presos políticos.
- Respeto incondicional del derecho de asilo.
 Vigencia plana de la democracia, sin condicionamientos, proscripciones ni
- exclusiones, fundade en la soberania popular.

 Vigencia irrestricta de los derechos civiles, políticos, sociales, económicos
- Vigencia irrestricta de los derechos civiles, políticos, sociales, económico y culturales del pueblo argentino.

Arquitectos e Ingenieros Argentinos en México - Conisión Argentina de Derechos Numenos - Comisión Argentina de Solidaridad - Comisión de Solidaridad con Familiares de Presos, Muertos y Desaparecidos por Rozo nes Políticas en Argentina - Comisió de Solidaridad con el Pueblo Argentino - Comunidad de Cristianos Argenseos - Cristianos Argentinos en al Exilio - Frante Argentino de Conselas. - Trabajectoras de le Salud Mentol Argentinos en México - Trabajectores y Saulicalistas Argentinos en el Exilio - Unidad y Resistencia Argentino en al Exilio